
Ortsbeirat Großer Dreesch 
Bernhard –Schwentner- Straße 18 
19061 Schwerin 
 
 
Protokoll der öffentlichen Sitzung am 26.04.2016 
 
Sitzungsort: FF Schlossgarten, v.-Stauffenberg-Str. 29 
Zeit: von 18.00 Uhr bis 20.00 Uhr 
Anwesende: 
Mitglieder des OBR: Stev Ötinger, Georg Christian Riedel, Ruth Frank, Anna Brill, Eckard Kersten, 
Gret-Doris Klemkow  
Gäste: Gerhard Lienau, Matthias Nowatzki-Freiwillige Feuerwehr Schlossgarten 
Frank Haacker  
 
Tagesordnung 

1. Begrüßung 
2. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
3. Bestätigung der Tagesordnung 
4. Bestätigung des Protokolls der Sitzung vom 08.03.2016 und 29.03.2016 
5. Konzeption Verkehrsberuhigung im Hauptnetz der LH SN ( Beschlussvorlage 00655/ 2016 ) 
6. Einsatzstatistik 2015 FF Schlossgarten 
7. Besichtigung neues Feuerwehrfahrzeug / Räumlichkeiten der FF Schlossgarten 
8. Sonstiges 
9.  

Zu TOP 1. und 2. 
Der Ortsbeiratsvorsitzende eröffnete die Sitzung und stellte die Beschlussfähigkeit fest, begrüßte die 
Gäste der freiwilligen Feuerwehrund stellte Herrn Frank Hacker , den potentiellen OB-Kandidaten der 
FDP vor, seine Wahl zum OB-Kandidaten sollte in Kürze erfolgen. 
Zu TOP 3: 
Der Ortsbeiratsvorsitzende beantragt die Veränderung der Tagesordnung. 
Der TOP 8: Sonstiges sollte auf TOP 6 gesetzt werden und alle anderen TOP um eine Position nach 
hinten verlegt. 
Die geänderte TO wurde einstimmig beschlossen. 
Zu TOP 4.  
Den Protokollen der letzten Sitzungen wurden mehrheitlich zugestimmt  
Protokoll vom 08.03.1016: 
Protokoll vom 29.03.2016: 
Zu TOP 5. 
Die Beschlussvorlage der Verwaltung 00655/2016 wurde einstimmig zur Kenntnis genommen. 
Es wurde über die Antwort der Verwaltung zum Parken in den Innenhöfen nochmals diskutiert, die 
Antwort der Verwaltung wurde als nicht zufriedenstellend angesehen. Der OBR ist der Meinung, dass 
durch den Ordnungsdienst verstärkt Kontrollen zum Parkverhalten der Bewohner in den Innenhöfen 
durchgeführt werden müssten, die Gäste der FF bestätigten, dass die Innenhöfe oft so zugeparkt 
werden , dass Rettungsfahrzeuge unter Schwierigkeiten ihrer Aufgabe zur Hilfeleistung nachkommen 
können. Die Feuerwehr schiebt im Notfall auch schon mal Autos beiseite, damit die Rettungswege 
zugängig sind. 
Zu TOP6. 
-Terminbekanntgabe: 18.05.2016 um 19.00 Uhr in der Astrid-Lindgren-Schule Wahlforum mit den 
OB-Kandidaten, gemeinsame Veranstaltung der OBR, Mueß, Zippendorf, Großer Dreesch, Neu 
Zippendorf und Mueßer Holz, Flyer wurden bereits verschickt 



-Die Kriminalstatistik 2015 liegt vor und in Rücksprache mit dem Kontaktbereichsbeamten Herrn 
Schwabbauer möchte der Revierleiter Herr Erhard diese uns wieder persönlich in den Räumen des 
Polizeireviers vorstellen, Terminvereinbarung erfolgt  
-Die in den Druck gegebenen Flyer in welchen wir uns als Ortsbeiratsmitglieder unseren Bewohnern 
vorstellen, werden in der 17 KW fertiggestellt sein und können dann verteilt werden, die Verteilung 
wird kurzfristig organisiert. 
-Der Ortsbeiratsvorsitzende informiert die Anwesenden, dass es in Hinblick der Verwendung der 
BUGA Zuschüssen für den Ortsbeirat Großer Dreesch sich eine Projektumsetzung in der Diskussion 
befindet. 
Es sollte eine Informationstafel am Gedenkstein im Grünen Tal aufgestellt werden, damit die 
Besucher sich über den Gedenkstein informieren können. Die durch den Künstler eingearbeiteten 
Informationen, die Bestandteil des Gedenksteines sind, sind nicht mehr lesbar und können ohne 
Genehmigung des Künstlers nicht überarbeitet werden und die Lesbarkeit herzustellen ist sehr 
zeitaufwendig und schwierig. 
Es liegt die Bereitschaft seitens des BUS-STOP vor, in Zusammenarbeit mit dem Ortsbeirat eine 
Gedenktafel aufzustellen, die Nachhaltigkeit ist zu gewährleisten und die Gewährleistung, dass dem 
OBR keine Folgekosten entstehen. Es sind in dem Zusammengang alle rechtlichen Grundlagen wie 
z.B. die Werbesatzung der LH SN zu beachten. Die Idee wurde durch die anwesenden 
Ortsbeiratsmitglieder wohlwollend aufgenommen und soll weiter verfolgt werden. 
-Es wurde die Notwendigkeit der Veränderung der Gebührenverordnung für die Schwimmhalle 
angesprochen, die Verwaltung wird aufgefordert, die Gebühren so zu verändern, dass auch kürzere 
Nutzungszeiten mit geringeren Eintrittspreisen möglich sind. Das Parkplatzangebot wird für Gäste 
als ausreichend angesehen, allerding gibt es immer noch viele Beschwerden darüber, dass viele 
Autofahren direkt vor den Eingang der Schwimmhalle fahren und die Kinder dort ein-und 
aussteigen lassen, die übrigen Besucher werden gefährdet. Es sollten z.B. zu den 
Sportwettkämpfen verstärkte Kontrollen durchgeführt und auch Sanktionen ausgesprochen 
werden. 
Zu TOP 7. 
Die Einsatzstatistik der FF Schlossgarten wurde uns in Form einer Filmvorführung präsentiert, der 
Film wurde von der AG Öffentlichkeitsarbeit erstellt und auf der Jahreshauptversammlung der FF 
erstmals gezeigt. Tolle Präsentation ! In 2015 wurden insgesamt 129 Einsätze gefahren, das sind 
insgesamt 1891Einsatzstunden gewesen, mit den unterschiedlichsten Schweregraden, des Weiteren 
gibt es eine intensive Kinder –und Jugendarbeit, es besteht ein enger Kontakt zum 
Feuerwehrmuseum, allerdings wurde mitgeteilt, dass die Mitglieder der FF nicht allen Wünschen 
nachkommen, z.B. öffentliche Auftritte/ Präsentationen im Wohngebiet , in der LH. 
Wichtig ist die wöchentliche Ausbildung der Mitglieder an jedem Mittwoch. Es wurde berichtet, dass 
gegenwärtig bauliche Veränderungen durch die Mitglieder durchgeführt werden, die Wand zum 
Schulungs-und Versammlungsraum wurde aufgebrochen und es wird eine gesponserte Schiebetür 
eingebaut. 
Es wurde darauf hingewiesen, dass verstärkt festzustellen ist, dass viele Autofahren die 
Einbahnstraßenstraßenregelung in der von-Stauffenberg-Straße vor der Feuerwehreinfahrt 
missachten. Es sind verstärkt Kontrollen notwendig, denn beim Ausrücken der Feuerwehr zu 
Einsätzen ergeben sich dadurch Unfallsituationen und Zeitverzögerungen, die Falschparken 
behindern ebenfalls die Feuerwehrfahrzeuge beim Verlassen des Objektes: 
Es sollte seitens der Verkehrsbehörde geprüft werden, ob weitere Hinweisschilder aufgestellt 
werden können.   
Bei der Besichtigung der Räume haben wir uns die baulichen Veränderungen anschauen können. 
Im Anschluss an den Rundgang hatten wir die Möglichkeit das neue Einsatzfahrzeug zu besichtigen 
und eine kleine Ausfahrt in der neuen  Feuerwehr zu erleben. 
Der Ortsbeirat bedankte sich für die Gastfreundschaft in den Räumen und für die vielen 
interessanten Informationen und wir wünschen den Mitglieder der FF Schlossgarten viel Erfolg bei 
der zukünftigen Arbeit.  
 



 gez. Stev Ötinger      gez. Gret-Doris Klemkow  
Ortsbeiratsvorsitzender      Protokollantin 


